

Fabrication de masques dans les ateliers du lycée de Montesoro

À l'initiative de l'association Deux Mille Vingt une vingtaine de bénévoles ont remis les machines à coudre en marche dans les deux salles de couture et ce, grâce à une convention avec l'établissement. À Bastia, la solidarité ne s'effiloche pas...

Bien que les élèves aient déserté depuis la mi-mars, le lycée de Montesoro n'a pas fermé ses portes pour autant. Depuis le début du déconfinement, les ateliers de couture ont été mis à disposition de l'association Deux Mille Vingt, pour la fabrication de masques en tissu. Une vingtaine de personnes est répartie entre les deux salles de l'atelier, couturière aguerrie ou débutante ; si les femmes sont les plus nombreuses, la mixité est à minima assurée. Bien que le lycée soit un souvenir plus ou moins lointain pour la plupart de ces bénévoles, l'ambiance n'en est pas moins studieuse. Et détendue. « Nous avons créé l'association en octobre 2019, raconte Ghislaine Ferri, présidente de l'association 2020, au début nous organisons des soirées à thème, mais nous avons dû tout stopper avec le confinement. L'idée nous est alors venue de fabriquer des masques, nous avons donc modifié les statuts pour amener la dimension sociale. »

1 000 masques en 7 jours

« Nous avons commencé avec des connaissances et bénévoles le 11 mai, nous avions demandé à la mairie de nous aider, et ce sont eux

qui nous ont mis en relation avec le proviseur du lycée. »

Le proviseur n'a guère hésité longtemps avant de donner son accord. En quelques jours, une convention était signée entre l'association et l'établissement : « Nous avons mis à disposition le plateau technique des ateliers mode, que nous avons ouverts pour permettre aux associations de les utiliser, explique le chef d'établissement, la convention va jusqu'à juin pour le moment, car nous ne savons pas si des élèves pourront revenir. »

Car les filières générales comme professionnelles ont des épreuves de fin d'année, et la visibilité reste moindre quant aux modalités selon lesquelles seront passées ces épreuves.

Une solidarité partagée

L'association n'en est pas moins productive, mettant efficacement à profit le temps qui lui est alloué : « La première semaine, nous avons fabriqué 1 000 masques. Les ateliers sont ouverts de 8 heures à 18 heures, nous arrêtons vers 9 heures, complète Ghislaine Ferri.

Un esprit de solidarité, dont a bénéficié l'association pour rendre possible cette opération : « Les élus nous ont facilité



L'association Deux mille vingt a fabriqué environ 1000 masques par semaine dans les ateliers du lycée.

CHRISTIAN BUFFA

les choses, mais aussi diverses entreprises, comme la blanchisserie Roncaglia qui nous a donné des draps, ainsi que l'hôtel Capriccio dell'oro à Ajaccio. Le CCAS a

apporté une contribution pour l'achat des ciseaux et autre matériel, et c'est une imprimerie qui fait de la découpe qui a découpé les draps. »

Les personnes qui souhaitent se procurer des masques, ou rejoindre l'équipe de bénévoles peuvent contacter l'association

via sa page Facebook : Association Deuxmillevingt.

ISABELLE LANÇON-PAOLI